

一般質問通告書

次の件について、会議規則第 60 条の規定により、一般質問の通告をいたします。(全体所要時間60 分)

令和 6 年 11月 29日 午前・午後 時 分 受付

広陵町議会議員 山田美津代 印

広陵町議会議長 谷 禎一 様

質問の要旨(できるだけ具体的に)	答弁者
<p>質問事項 1, 中央公民館を2.3年先に無くし箸尾元気村等を改修して機能を移転する案は無理なものです。今ある公民館を防災機能や歴史資料館、子育て施設など完備した住民の要望に沿った施設に建て替えることが一番文化の薫り高い広陵町にとって必要な施設ではないか</p> <p><内容></p> <p>11月9日、元気村での説明会では多くの公民館利用者が建て替えると言われて7年過ぎた結果が機能移転では納得できない。公民館を利用する人が少ないという理由付けのアンケート(2000人配布4割の回収)結果やワークショップ開催も12.3人の意見だけで決めるのはおかしいといったご意見が多く公民館をなくしさらに先の計画ではグリーンパレスのところに複合施設、庁舎やホール、議場などの簡単なイメージイラストだけで41億円の予算が入った資料を配布されましたがグリーンパレスに庁舎移転するなどの説明は到底理解できない物ではなかったかと思えます。聴いた方々は???と頭の中は疑問符だらけでした。</p> <p>箸尾元気村と公民館の面積だけ示して同面積が確保できるから!との説明でしたが今月号の広報で元気村の講座募集が乗っていました。50近くあり盛況です。公民館の育成クラブも54クラブありどうやって数少ない部屋を稼働させていくのでしょうか?</p> <p>元気村を改造するのも限度があります。併せて100のクラブや講座の部屋を賄える改修があつた狭い施設でできるのか疑問だらけです。資料には浴室やトレーニング室を会議室にすると示されていますが、それだけでクラブ54講座50を賄えるとは思えません。陶芸教室の窯はどうなるのか、駐車場はどうなるのか</p> <p>また PFI の民間企業や東洋大学が住民の要望を重視して計画案を示してくれるとは思えません。どのくらいの見積もりが出てくるかわかりませんが費用となると膨大な費用が掛かります。それなら公民館を大改修して存続させるほうが住民の納得は得られるのではないですか?</p> <p>防災上住民も安心できる避難所も計画に入れたら国の支援も得られるのではないのでしょうか?それとも50ずつの講座は他のところで探してもらうとか</p> <p>公民館をなくし町の機能移転案を進めるために住民にクラブなどの生涯教育や講座をあきらめさせるつもりなのですか?社会教育施設の重要性を認識していただきたい</p>	<p>町長 教育長</p>

<p>質問事項 2、虐待防止強化月間の取り組みを強めて</p> <p><内容>今年も私が以前提案したオレンジリボンツリーを 11 月の虐待防止月間に周知ツールとしてさわやかホールや図書館に設置していただき感謝しております。</p> <p>県内の虐待の状況は児童相談所に対応した相談件数は1993件と前年度より354家増え過去最多です。市町村の件数も前年度比14,9%増です。</p> <p>広陵町内では令和4年度5年度も41件の虐待件数が起き今年はネグレクトが若干増えてるようです、との説明がありました。11月13日のセミナーにはかぐや姫ホールという町では一番大きな会場で開催されたのですが参加者は少ないようでしたが何名の参加でしたか？町民の方、一人でも多く参加していただく工夫が要ります。土曜日午後からとか夜の開催など保育ルーム設置して開催はできないものでしょうか？</p> <p>虐待かどうかは保育士さんや先生方の観察で発見できることが多いと思いますが、預けていない子や不登校の子ども達の虐待を発見できるのはご近所などの通報です。勇気をもって通報して！とセミナーの松岡先生も訴えておられました。</p> <p>こういうセミナーなどを聞いて通報の有効性や勇気を出すことへの背中を押していただくことになると思うのです。又、虐待をしてしまう保護者などの対応も大事です。その辺は児童相談所がされると思いますが、やはり居住の町の役割も必要です。</p> <p>そういう保護者への教育や、悩み相談などの体制はどのように取られていますか。</p> <p>又教育委員会の取り組みとしてはどのようなことを学校現場でされておられますか？</p>	<p>町長</p> <p>教育長</p>
<p>質問事項 3 町独自の給付性奨学金拡充を</p> <p><内容>以前もこの町独自の奨学金増額要望を質問しましたが、その時よりも物価は上がり税金は高くなりコロナ禍の健康面や経済面での弊害がまだまだ続いていて町民の生活は大変です。</p> <p>町内の生徒が中学を卒業して高校に行くときに校長の推薦で町独自の給付性奨学金年間6万円を年3回に分けて支給される制度ですが、年に23件ほどの支給件数で少ないですね。周知は学校を通じて全保護者に伝えているのでしょうか？</p> <p>ホームページとかも町独自でこの制度があるか知ってる方しか内容を調べようが無い中身で、わかりにくいと思います。又、金額も物価の上昇に応じて倍に増やして頂いたら助かる世帯が多くなるのではないのでしょうか？</p> <p>今年度予算は180万ですが子ども真ん中宣言の町としてとして少なすぎます。1万円にしたら年間12万円で50人分600万円です。町の工事など見直して無駄がないか点検して捻出できませんか？</p>	<p>教育長</p>
<p>質問の内容につきましては、詳細に記入してください。</p>	